

formation des divers royaumes d'Arles, de Provence et de la Bourgogne transjurane ainsi que l'invasion des Hongres. Mais il est probable que ce fut au milieu de toutes ces calamités que les seigneuries indépendantes se formèrent, et que les maisons de Baugé, de Coligny, de Villars et de Savoie se constituèrent définitivement. Outre les trois sires de Baugé, de Coligny et de Villars, on comptait déjà dans le département, aux X^e, XI^e et XII^e siècles, quatre seigneuries considérables et des terres appartenant à plus de quinze seigneurs ou prieurs d'abbayes.

La formation de ces différentes seigneuries est indiquée sur les cartes de M. Debombourg par les différentes teintes qui distinguent les territoires respectifs de chacune d'elles. Les modifications et les transformations qu'elles éprouvent de siècle en siècle, sont très-faciles à comparer. Par ce moyen ingénieux, rien n'est plus aisé que de se rendre compte de l'état de prépondérance féodale auquel était parvenue la maison de Savoie dans le département de l'Ain, à la suite du mariage d'Amé avec Sibylle de Baugé et de la concession faite par l'abbé d'Ambronay, du droit de garde sur les biens de cette abbaye. Au XIV^e siècle, la jonction de la Bresse aux autres possessions des comtes de Savoie se fit par divers échanges et cessions de domaines.

M. Allmer donne lecture d'une notice sur les découvertes faites récemment à Vienne, dans l'emplacement du champ de Mars, et dont les principales sont une mosaïque d'un travail très-fin et une figurine de bronze curieuse et fort intéressante.

Séance du vendredi 3 février 1860.

Trois nouveaux membres adjoints sont élus, MM. Paul Canat de Chizy, Rolle sous-archiviste, et Vingtrinier.

M. de Soultrait lit la première partie d'un travail sur des jetons inédits des XVI^e et XVII^e siècles, frappés pour quel-